

Bancos ¿inmunes al riesgo?

Opinión
Darío Celis Estrada

Martes, 11 Junio, 2024

FITCH RATINGS, EN su más reciente informe, destacó la capacidad de los bancos mexicanos para mantener un desempeño financiero estable en 2024, a pesar de una creciente exposición al sector público.

El análisis de la agencia que lleva Carlos Fiorillo se presenta en medio de la alta volatilidad de los mercados provocada por el resultado de las elecciones, que le da mayoría absoluta en el Congreso al oficialismo.

Fitch afirma que los principales bancos mexicanos cuentan con un margen de maniobra significativo en términos de calificación y sólidos indicadores de capitalización.

Según los escenarios de prueba de estrés aplicados, estas instituciones financieras demuestran resiliencia ante posibles fluctuaciones económicas.

La calificadora espera que, tras un 2023 "muy sólido", el sector bancario mantenga una estabilidad financiera en el próximo año.

Pese a la robustez financiera destacada por Fitch, también señala riesgos inherentes a la considerable exposición de los bancos mexicanos a la deuda soberana y a entidades relacionadas con el gobierno.

Esta situación plantea retos para la calidad crediticia de los emisores, particularmente debido a las tenencias significativas de deuda del gobierno y empresas estatales como Pemex y CFE.

La calificadora subraya que esta exposición aumenta la volatilidad del sector bancario, lo que podría afectar negativamente los ingresos netos a través de pérdidas comerciales y de valor de mercado.

En este sentido, aunque la perspectiva general para 2024 es estable, existen "riesgos a la baja" que no pueden ser ignorados.

El análisis se da en el contexto de un periodo de incertidumbre política, con el oficialismo logrando una victoria electoral contundente que podría facilitar la implementación de reformas constitucionales.

Este escenario ha provocado nerviosismo entre los inversores, ya que las reformas podrían afectar diversos sectores de la economía, incluidos los bancos.

No obstante, la capacidad de los bancos para mantener indicadores sólidos de capitalización y la confianza de Fitch en un desempeño estable indican que el sector bancario mexicano está bien posicionado.